
Stadt Leverkusen NIEDERSCHRIFT 

über die 31. Sitzung (18. TA) 

des Schulausschusses 

am Montag, 16.09.2019, 
Verwaltungsgebäude, Goetheplatz,  
1. OG, Raum 107 
Beginn: 17:00 Uhr 
Ende: 18:25 Uhr 

 
Anwesend: 
 
CDU 

Michaela Di Padova     

Thomas Härtner     

Bernhard Marewski Stv. Vorsitzender   

Gisela Schumann     
 
SPD 

Jonas Berghaus     

Alexander Finke     

Ingrid Geisel     

Dr. Hans Klose Vorsitzender   
 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Dirk Danlowski     

Florian David     
 
BÜRGERLISTE 

Wiete Godthardt     
 
OP 

Oliver Faber     
 
FDP 

Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens     
 
DIE LINKE.LEV 

Björn Boos   i.V. für Frau Kumfert, nach TOP 3 
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Donata Pohlmann     
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Verwaltung: 

Marc Adomat   Beigeordneter Dezernat IV 

Kathrin Domke   FB Gebäudewirtschaft 

Nicole Gatz   Schulrätin 

Carolin Maus   Leiterin Fachbereich Schulen 

Nelly Schreiner   Dez IV 

Eva-Marie Urban   Leiterin Stadtbibliothek 

Vanessa Vrouzos   FB Schulen 

Andrea Werner   FB Schulen 
 
Schriftführung: 

Kathrin Leist   FB Schulen 

Sven Wirth   FB Schulen 
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
CDU 

Rüdiger Scholz     
 
Aufbruch Leverkusen 

Susanne Kutzner     
 
Soziale Gerechtigkeit 

Marcel-Bastian König     
 
Einzelvertreter 

Nicole Kumfert     
 
Sachkundige Einwohner gem. § 58 Abs. 4 GO NRW 

Kasumilambu Lovi Tshibangu     
 
Beratende Mitglieder gem. § 85 Schulgesetz: 

Pfarrer Dr. Bruno Schmidt-Späing     
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Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1 Eröffnung der Sitzung 

  
 Rh. Dr. Klose eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 
Aufgrund der entschuldigten verspäteten Teilnahme von Rh. Boos (DIE LIN-
KE.LEV) wird TOP 4 einvernehmlich nach TOP 8 behandelt. 
 
  

 
2 Niederschriften 

  
 Der Niederschrift über die 30. Sitzung des Schulausschusses am 20.05.2019 

wird zugestimmt. 
 
  

 
3 Messung von Feinstaub/Nanofeinstaub 

- Antrag der Fraktion BÜRGERLISTE vom 14.08.19 
- m. Stn. v. 28.08.19 
- Nr.: 2019/3084 
  

 Trotz der Stellungnahme der Verwaltung soll der Antrag aufrechterhalten 
bleiben. 
Folglich wird über den Antrag abgestimmt. 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
dafür: 1 (BÜRGERLISTE) 
dagegen: 12 (4 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 OP, 1 FDP) 
 
  

 
4 Schulbibliotheken 

  
   
4.1 Schaffung einer Teilzeitstelle für die Schulbibliothek der Käthe-Kollwitz-Schule 

- Antrag der Gruppe DIE LINKE.LEV vom 14.07.19  
- Neudruck 
- Nr.: 2019/3041 
  

 Der Antrag ist in den Beschluss des Schulausschusses zu 4.2 aufgegangen. 
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4.2 Konzeption Schulbibliothekarische Arbeitsstelle 

- Nr.: 2019/3137 
  

 Frau Urban (Leiterin der Stadtbibliothek) erläutert das Konzept über die 
schulbibliothekarische Arbeitsstelle. Aufgrund von finanziellen Einsparungen 
wurden die ursprünglich vorhandenen 2,5 Stellen für die Schulbibliotheken 
auf eine Stelle gekürzt. Da die jetzige Stelleninhaberin in Ruhestand geht, 
wurde überlegt, wie diese Stelle zukünftig möglichst gewinnbringend für alle 
Leverkusener Schulen eingeplant werden kann. Es ist eine Beratung für alle 
Schulen bzw. eine personelle Verbindung zwischen Schulbibliotheken, 
Stadtbibliothek und Bildungsbüro angedacht. 
 
Die Mitglieder des Schulausschusses sind sich darüber einig, dass eine ein-
zige Stelle nicht ausreicht, um den Bedarf der Leverkusener Schulen zu de-
cken. Aus diesem Grund schlägt BM Marewski (CDU) vor, dass im Rahmen 
der Haushaltsgespräche eine zweite Stelle eingeplant werden soll. 
 
Herr Beigeordneter Adomat schlägt vor, diese zweite Stelle dann im Budget 
des Fachbereiches Schulen zu veranschlagen und dieses bei den entspre-
chenden Haushaltsgesprächen vorzubringen. 
 
Infolgedessen befürwortet der Schulausschuss die Einrichtung einer zweiten 
schulbibliothekarischen Arbeitsstelle. 
 
Es wird über die Vorlage abgestimmt. 
 
 
Der Konzeption Schulbibliothekarische Arbeitsstelle wird mit folgender Ände-
rung zugestimmt: 
Der Schulausschuss schlägt die Einrichtung einer zweiten Vollzeitstelle als 
schulbibliothekarische Arbeitsstelle vor. Es wird angeregt, diese im Rahmen 
der Haushaltsgespräche im Budget des Fachbereiches Schulen einzuplanen. 
 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
wie Vorlage mit Änderungen 
 
- einstimmig - 
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5 Darstellungsweise der Schulentwicklungsplanung 
  
 Herr Beigeordneter Adomat sichert zu, dass anlassbezogene Teilschulent-

wicklungspläne der Politik weiterhin zur Kenntnis gebracht werden. 
 
Die Politik wird dazu angehalten, sich bei offenen Fragen bezüglich der 
Schulentwicklungsplanung an die Verwaltung zu wenden. Die gewünschten 
Daten werden dann in den entsprechenden Ausschüssen vorgestellt. 
  

 
5.1 - Änderungsantrag der Fraktion Opladen Plus vom 12.09.19 

- Nr.: 2019/3166 
  

 Herr Faber (OP) führt aus, dass ihm bei dem vorgeschlagenen Vorgehen der 
Verwaltung über die Darstellungsweise der Schulentwicklungsplanung wich-
tige Details fehlen, die in früheren (Teil-) Schulentwicklungsplänen enthalten 
waren.  
 
BM Marewski (CDU) schlägt vor, dass die Verwaltung der Politik immer be-
kannt gibt, wenn es Änderungen in der Schulentwicklungsplanung gibt. 
 
Der Antrag wird unter den o.g. Ergänzungen zur Verwaltungsvorlage als er-
ledigt betrachtet. 
 
  

 
5.2 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2019/3055 
  

 Herr Beigeordneter Adomat sichert zu, dass anlassbezogene Teilschulent-
wicklungspläne weiterhin zur Kenntnis gebracht werden und diese nicht aus-
nahmslos durch die Excel-Liste „Schulentwicklung und Bestandserhalt“ (Vor-
lage Nr. 2019/2724) ersetzt werden. 
 
Frau Maus (Leiterin Fachbereich Schulen) fügt hinzu, dass eine umfassende, 
transparente Information über die Schulentwicklungsplanung weiterhin das 
Ziel sei. Darüber hinaus könne die Politik jederzeit Fragen über die Planun-
gen an die Verwaltung stellen. Die gewünschten Daten könnten dann in den 
entsprechenden Ausschüssen vorgestellt werden. Ergänzt wird die Schul-
entwicklungsplanung durch den jährlichen Bildungsbericht. Hierdurch ist eine 
umfassende Berichterstattung gewährleistet. 
 
 
Kenntnisnahme: 
 
Der Schulausschuss nimmt zur Kenntnis, dass die Darstellung der Schulent-
wicklungsplanung zukünftig mittels der Übersicht „Schulentwicklung und Be-
standserhalt“ erfolgen wird. Diese wird laufend aktualisiert und der Politik alle 
zwei Jahre vorgestellt. 
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6 Einrichtung von Hol- und Bringzonen an Leverkusener Schulen 
  

6.1 Einrichtung von Hol- und Bringzonen an Leverkusener Schulen 
- Änderungsantrag der CDU-Fraktion vom 13.09.19 zur Vorlage Nr. 2019/3038 
- Nr.: 2019/3169 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Antrag 
 
- einstimmig - 
 
  

 
6.2 Änderungsantrag der Fraktion Opladen Plus vom 12.09.19 zur Vorlage Nr. 

2019/3038 
- Nr.: 2019/3167 
  

 Der Änderungsantrag Nr. 2019/3167 der Fraktion Opladen Plus vom 
12.09.19 zur Vorlage Nr. 2019/3038 wird aufgrund der Abstimmung zur Vor-
lage Nr. 2019/3038 mit Änderungsantrag der CDU vom 13.09.2019 Nr. 
2019/3169 als erledigt betrachtet. 
 
  

 
6.3 Verwaltungsvorlage 

- Nr.: 2019/3038 
  

 Die Tagesordnungspunkte 6.1 (Änderungsantrag Nr. 2019/3169), 6.2 (Ände-
rungsantrag Nr. 2019/3167) und 6.3 (Verwaltungsvorlage Nr. 2019/3038) 
werden zusammen beraten. 
 
Rf. Dr. Ballin-Meyer-Ahrens gibt zu Protokoll, dass die Hol- und Bringzonen 
generell besser kontrolliert werden sollten. Diese werden häufig als Parkplät-
ze genutzt und stehen somit den Eltern zum Holen und Bringen der Kinder 
nicht zur Verfügung. 
 
Rh. Danlowski (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) sieht die Gefahr, dass durch die 
Hol- und Bringzonen mit einer vermehrten Autonutzung zu rechnen ist. 
 
Die Mitglieder des Schulausschusses sind sich darüber einig, dass weiterhin 
Kampagnen durchgeführt werden müssen, um Eltern und Kinder dazu zu 
animieren ohne Auto zur Schule zu kommen. 
 
Eine dauerhafte Einrichtung der Hol- und Bringzonen wird mehrheitlich als 
sinnvoll erachtet. 
 
Es wird sodann über die Vorlage einschließlich des Änderungsantrags  



- 9 - 
 
 

 
Nr. 2019/3169 der CDU-Fraktion vom 13.09.19 zur Vorlage Nr. 2019/3038 
abgestimmt, mit der Folge, dass die Punkte 2 und 3 der Vorlage durch die 
Punkte 2 und 3 des vorgenannten Änderungsantrages ersetzt werden. 
 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage einschließlich Änderungsantrag Nr. 2019/3169 der CDU-
Fraktion vom 13.09.19 zur Vorlage Nr. 2019/3038 
 
dafür: 12 (4 CDU, 4 SPD,1 BÜRGERLISTE, 1 OP, 1 FDP, 1 DIE LIN-

KE.LEV) 
dagegen: 2 (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
  

 
7 Sporthallenentwicklungsplan 2019 - 2025 

- Nr.: 2019/3063 
  

 Herr Beigeordneter Adomat garantiert eine mögliche Inanspruchnahme von 
Fördermitteln immer zu prüfen. 
 
Frau Werner (Fachbereich Schulen) erklärt, dass bei anstehenden Hallensa-
nierungen immer geprüft werde, ob die Hallen gleichzeitig erweitert werden 
können. 
 
 
Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
dafür: 13  (4 CDU, 4 SPD, 2 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 1 OP, 1 FDP, 1 

DIE LINKE.LEV) 
Enth.: 1  (BÜRGERLISTE) 
 
  

 
8 Grundsatzbeschluss Baumaßnahmen GGS Regenbogenschule 

- Nr.: 2019/3081 
  

 Beschlussempfehlung an den Rat: 
 
Wie Vorlage 
 
- einstimmig - 
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Bericht des Dezernenten 
  

  
Es wird kein Bericht abgegeben. 
 
 
  

 
Zusatzanfragen zum Mitteilungsblatt z.d.A.: Rat (ab lfd. Nr. 3/2019) 
  

 
 
 
 
 
 
 

 
Es werden keine Zusatzanfragen gestellt. 
 
 
 
  

 
Rh. Dr. Hans Klose schließt die öffentliche Sitzung gegen 18:20 Uhr. 
 
 
 

    
______________________________ ______________________________ 
Rh. Dr. Hans Klose 
Vorsitzender 
  

Kathrin Leist 
Schriftführerin 
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